
“早上一杯咖啡开启工作，午

后一杯咖啡满血复活”，是当代“上

班族”的工作常态。“咖啡指数”已

经成为反映一个地区经济活力的

新指标，咖啡馆的兴起，拉近了太

仓与一线城市的距离。一杯咖啡，

浓缩了太仓人对于更好、更多元化

生活的美好期待。

有市民分别反映：璜泾镇的鹿长路上坑
洼不平，雨天积水；娄江路（339省道—南京
东路）路面破损较严重，有没有修缮计划？

璜泾镇工作人员回复：鹿长路前期进行
了污水主管网建设，目前已完工。针对路面
部分坑洼、积水的问题，将制定相关改善计
划，有序推进，在此过程中，将安排对存在隐
患的部分先临时进行修补。

娄东街道工作人员回复：包含该路段在
内的娄江路（北京路—天津路）改造已经列
入项目计划，目前正在开展前期工作，待满
足实施条件后将启动改造。

有市民询问：住宅小区内地下车库出入
口与最近住宅楼间距标准是多少，有具体规
定吗？

市住建局工作人员回复：经查阅相关规
范并咨询专家和规划部门，住宅小区地下车
库出入口与住宅楼间距在规范上没有具体
规定。

地下车库出入口与住宅楼间距有规定吗？
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有市民反映：宁波东路9号附近，上下班
时需穿行马路，能否增加一条斑马线？

娄东街道工作人员回复：交警部门经过
初步调研，宁波东路9号附近存在行人过街
需求，但高峰时段，过街人数相对较少，将进
一步研究是否需要新增人行横道。

这里能否增加斑马线？

有市民咨询：网上购车票，现场取票，能
够节约时间，合理安排出行，沪太快线（朝阳
路站—嘉定客运中心站）能否增加这样的网
上购票方式？

市交运局工作人员回复：沪太快线为省
际公交化运营模式，采取固定班次、旅客到
站购票即满即走的方式，因此无法提供预售
票服务，敬请市民谅解。

沪太快线能否增加网上购票？

这两条路有没有修缮计划？

有市民询问：小区地下车库是人防的，
已经向物管公司租用，想咨询地下人防车库
的车位可以安装汽车充电桩吗？如果可以，
需要什么手续？

市发改委工作人员回复：在不破坏人防
结构的前提下，人防车位可以安装充电桩，
具体流程可依据苏新汽工办〔2022〕1号文
件要求。

人防车库能否安装充电桩？

早上一杯开启工作 午后一杯满血复活

太仓处处太仓处处氤氤氲咖啡香氲咖啡香
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有市民反映：浏河镇听海路有一家水果
店，每天都播放广播，声音大、时间长，对周
边居民生活影响很大，尤其影响老人休息、
孩子学习，能否整治？

浏河镇工作人员回复：浏河镇综合行政
执法局已派工作人员前往，告知水果店营业
时注意喇叭音量，不得扰民。同时，已安排
人员每天定时巡查，做到及时发现及时处
置。市民如果再发现广播扰民现象，可直接
拨打53612943，将会立刻派人前去处理。

水果店广播声太大，能否整治？

近年来，太仓的咖啡馆如雨后春笋，渐渐有
了“卷”的趋势。作为太仓咖啡界“老大哥”的
ONEWAY咖啡，已经领先一步，为上海、苏州等
地的三个咖啡品牌连锁店供应咖啡豆。月星家
居店目前与多家中高端家具品牌合作，店铺中的
家具都由合作商提供，成为品牌推介合作的空
间。此外，系统化专业性的咖啡培训课程，也开
始渐渐向外输出技术娴熟的咖啡师。

然而，记者在采访中发现，相当一部分咖啡
从业者对于“卷”这件事，似乎并不太在意。他们
更像是手艺人，用自己的热爱和专业维系与顾客
之间长久的人情联系。

胡敏杰坚持咖啡的最佳品尝期限，因此他的
店铺没有上线外卖服务，生意基本上局限在周边
区域和认识的朋友。对此，他很坦然：“太仓精品
咖啡还在起步阶段，还有很多探索的可能性。我
自己喜欢这种氛围，所以会守好这个店铺，做好

自己能做的事。”
在成为咖啡师前，朱许玉从事国际贸易行业

的文职工作，枯燥的生活消磨了她对生活的热
情。辞职后，她从咖啡“小白”开始了专业学习，
在本年度世界咖啡杯测大赛中国区总决赛中获
得第2名的成绩。“太仓相对有经验的咖啡师工
资在七八千元左右，还是很不错的。最主要的
是现在我每天都很有活力，会主动去思考如何
做出风味品质更好的咖啡，这让我感到非常满
足。”

肖梦婷是亦忘年咖啡（五洋广场店）的店长，
她表示，做咖啡没有做饮料利润高，而且随着商
业咖啡不断入驻太仓，咖啡市场竞争愈加激烈。
但当记者问她为什么不做饮料时，她笑着说：“品
牌咖啡的推广力度越大，大众对咖啡的认知和接
受度越高，不知不觉中就把蛋糕做大了。对我个
人来说，最主要还是因为自己喜欢做咖啡。”

打开手机应用软件“美团”搜索关键字“咖啡”，
结果显示太仓有270多家商户提供咖啡。4年前，瑞
幸咖啡入驻太仓，位于华旭广场的门店是该品牌在
太仓的第一家门店。记者日前在该门店看到，操作
台前摆满了做完待取的咖啡饮品，取餐的外卖员络
绎不绝。服务员告诉记者，刚过中午，订单量就已经
超过100单。而在这4年中，瑞幸咖啡在太仓的门
店已经拓展了近10家。

瑞幸、星巴克这类强调效率和规模的连锁咖啡
店在太蓬勃发展，注重线下体验的精品咖啡馆也百
花齐放。ONEWAY咖啡创始人陆理达是曾在美国
留学的建筑设计专业硕士，回国后他在太仓陆续开
了4家咖啡店，目前正在筹备的还有2家，其中一家
选在了备受瞩目的阿尔卑斯雪世界附近。他告诉记
者，刚刚过去的中秋国庆假期，一家店铺平均每天可
以卖出100多杯咖啡，4家店整个长假的营业额约
13万元。

不仅如此，咖啡馆已经从主城区下沉延展至
乡镇和农村，太仓说得上名字的景点几乎都配套
一家精致的咖啡馆。而自带流量的贝多芬咖啡馆
和无声咖啡馆也成为太仓咖啡文化的新亮点。不
论是咖啡馆的密度，还是咖啡的种类，甚至是达人
探店的运营模式，太仓都与一线城市相差无几。
打卡太仓的咖啡馆，就可以拥有“北上广深”的同
款“朋友圈”。

咖啡文化和消费习惯迅速传播，喝咖啡的意
义早已不仅仅停留于提神醒脑，更在于其社交属
性，点一杯咖啡就可以获得办公场所、信息交流
等各种服务。

陆理达用“养成系”来形容自己咖啡事业的
发展。2017年，他在东仓路开了第一家轻工业
风格咖啡馆。“刚开的时候就比较受欢迎，因为太
仓当时很少有类似的咖啡馆，很多人有新鲜感，
会过来尝试。”但他并不希望自己的咖啡馆仅仅
成为网红打卡点，而希望通过咖啡品质、空间品质
和服务品质来培养并留住真正喜欢咖啡的人群。
他的店铺里设置了手冲区域，顾客可以和咖啡师面
对面交流。咖啡店还会举办杯测活动和咖啡培训
课程，让顾客对咖啡文化和实操有更深刻的认知和
体验，从而增强对店铺的认同感和记忆点，因此他
的店铺80%客源都是老顾客。杨霞就是其中一
位，她基本上每天都会过来喝一杯咖啡：“有时候
和朋友一起，有时候自己一个人来打发时间。”

近年来，ONEWAY咖啡的分店陆续开业。

就在上个月，月星家居店开门营业，在这里，喝咖
啡的人群商务目的性更强。在月星家居广场经
营软装店的钱志峰现在招待顾客的定点场所就
是这家咖啡馆：“很多来看软装的都是女性顾客，
看完样品以后，我就会带她们来这里接着详谈合
作，氛围很好。”陆理达表示，现在的咖啡馆提供
的其实是一个场所，可以跟酒吧类比，不同之处
是让人们在清醒状态下社交。

1994 年出生的胡敏杰也是个咖啡“发烧
友”。几个月前，他在太仓汽车客运站旁开了一
家欢喜咖啡馆，他制作的咖啡拉花精致华丽，独
角兽、雄狮、凤凰等栩栩如生，这个卖点为他带去
不少粉丝。胡敏杰告诉记者，他与隔壁机车俱乐
部的老板相识，两家店相辅相成，帮彼此吸引人
气。这里总是聚集着和他志趣相投的年轻人，大
家一起弹弹吉他，聊聊机车，氛围非常融洽。顾
客远洋是欢喜咖啡馆的常客：“在这里和朋友们
聊聊天很放松，可以暂时忘掉工作和生活中的糟
心事。”

咖啡馆成社交重要场所

秋季渐深，凉意渐浓，近期，病毒感染、支原体感
染、细菌感染等多种类型呼吸道疾病患者明显增加。

呼吸道感染主要分为上呼吸道感染和下呼吸道感
染。上呼吸道感染是呼吸系统最常见的疾病之一，比
如大家熟悉的流感等。下呼吸道感染主要是指一些气
管、支气管和肺部的感染，比如气管炎、支气管炎、肺炎
等。造成呼吸道感染的病原体很多，包括病毒、细菌、
支原体、衣原体等。大部分呼吸道疾病患者都有发热、

咳嗽症状。
今年，我国多地报告支原体肺炎感染人数上升，有

少数家庭或者班级聚集发病情况。和往年相比，今年
我国的支原体肺炎也出现了低龄化的特点，一些3岁
以下的儿童也有发病。

国家卫生健康委今年已专门制定发布了儿童支原
体肺炎诊疗指南，对支原体肺炎的疾病特性和治疗规
范作了详细的指导。专家提示，支原体感染具有自限

性，大多数时候仅是上呼吸道感染，症状轻微，对人体
影响较小，不用过于恐慌，而且多数轻症患者不经治疗
可自愈。

秋季如何预防呼吸道疾病？在饮食上，少吃辛辣
刺激食物，多吃百合、银耳、白萝卜、藕、梨等色白、有润
肺防燥功效的食物。在起居上，早睡早起，适量运动，
但不要过度出汗，以免耗气。随着气温逐渐下降，老人
和儿童尤其要注意防寒保暖。 （来源：健康江苏）

谨防呼吸道感染凉意渐浓

小城咖啡有声有色

行业发展可“卷”可“躺”


